



Où voyez-vous que je boude? — Page 141, col. 2.

— Nous approchons, dit l'étranger, que cette question sembla rendre encore plus morose.

Ils côtoyèrent, rue du Four, le magnifique hôtel de Soissons, dont les bâtiments avaient vue et entrée principale sur cette rue, mais dont les jardins splendides s'étendaient sur celles de Grenelle et des Deux-Écus.

Gilbert passa devant une église qui lui parut fort belle. Il s'arrêta un instant pour la regarder.

— Voilà un beau monument, dit-il.

— C'est Saint-Eustache, dit le vieillard.

Puis, levant la tête :

— Il est huit heures! s'écria-t-il. Oh! mon Dieu! mon Dieu! venez vite, jeune homme, venez!

L'étranger allongea le pas, Gilbert le suivit.

— A propos, dit l'étranger après quelques instants d'un silence si froid qu'il commençait à inquiéter Gilbert, j'oubliais de vous dire que je suis marié.

— Ah! fit Gilbert.

— Oui, et que ma femme, en véritable Parisienne, va sans doute gronder de ce que nous rentrons tard; en outre, je dois vous le dire, elle se défie des étrangers.

— Vous plaît-il que je me retire, monsieur? dit Gilbert, dont cette parole glaça toute l'expansion.

— Non pas, non pas, mon ami; je vous ai invité à venir chez moi, venez.

— Je vous suis, dit Gilbert.

— Là, à droite, par ici, nous y sommes.

Gilbert leva les yeux, et, aux derniers rayons du jour mourant, il lut, à l'angle de la place, au-dessus de la boutique d'un épicier, ces mots :

Rue Plâtrière.

ALEXANDRE DUMAS.

La suite au prochain numéro.

LE GENTILHOMME CAMPAGNARD

PAR CHARLES DE BERNARD.

XIX

UN DINER D'ÉLECTEURS.

Lorsque M. de Vaudrey entra dans le salon de la forge, tous les convives s'y trouvaient déjà réunis, à l'exception de Georges Froidevaux.

Après avoir salué la maîtresse du logis comme s'il ne l'eût pas encore vue de la journée, le baron s'approcha de Victorine, qu'il aperçut assise à l'écart, plus pâle que de coutume et visiblement préoccupée.

— Le petit accident de notre jeune ami n'aura pas de suite fâcheuse, lui dit-il tout bas, et il en sera quitte pour changer d'habits; ainsi ne nous punissez pas tous en restant triste et boudeuse, au lieu de vous montrer aimable comme de coutume.

— Où voyez-vous que je boude? répondit la jeune fille avec une sorte d'impatience nerveuse; j'ai mal à la tête, et voilà tout.

— Nous savons ce que signifie le mal de tête en pareil cas. Vous boudez, vous dis-je; et par malheur, c'est moi qui en suis la cause.

— Vous! Cela veut-il dire que vous croyez m'en avoir donné sujet?

— Peut-être; mais faisons un accord.

— Quel accord?

— Ne boudez plus, et je ne plaisanterai plus.

— Bien vrai? demanda Victorine en levant sur le baron ses jolis yeux, dont l'éclat semblait amorti par quelque souci secret.

— Foi de gentilhomme? répondit monsieur de Vaudrey, qui prononça ce serment d'aussi bonne grâce qu'eût pu le faire François I^{er} lui-même.

— En ce cas, je vous crois, dit la jeune fille, dont le front s'éclaira soudain.

— Nous sommes amis?

— Oui, car si tout à l'heure vous avez été bien méchant d'abord, votre conduite a réparé vos torts. Vous expiez votre vie.

— Bien, bien, ne parlons plus de ça, dit le gentilhomme campagnard, à qui parut médiocrement plaire l'espèce de remerciement que lui adressait Victorine au sujet du secours qu'il avait porté à son amant.

— Monsieur l'avocat Froidevaux nous fait un peu attendre, dit à haute voix monsieur Grandperrin, d'un ton qui semblait annoncer que l'honorable maître de forge avait une aussi haute idée des égards qu'il croyait lui être dus qu'autrefois le roi Louis XIV de susceptible et orgueilleuse mémoire.

— Je crois qu'il est inutile de retarder le dîner à cause de lui, dit monsieur de Vaudrey en répondant à l'observation aigre-douce du maître de la maison; tout à l'heure il lui est arrivé, en partie par ma faute, un petit accident qui l'empêche peut-être de venir.

— Un accident? demanda madame Grandperrin, tandis que Victorine, persuadée que le vieux gentilhomme allait déjà violer le traité qu'ils venaient de conclure, lui lançait à la débâle un regard courroucé.

— Oui, madame, reprit le baron du ton le plus naturel; tout à l'heure, avant d'entrer ici, je suis allé faire un tour de promenade dans votre parc, au bord de l'eau. De l'autre côté de la rivière, j'ai aperçu monsieur Froidevaux se promenant comme moi, et je lui ai fait signe de venir me rejoindre, car j'avais à lui parler. Au lieu de faire le grand tour par le pont; mon étourdi, ce n'est pas un crime à son âge, a voulu prendre le plus court et passer sur l'écluse, qui, comme vous savez, est presque à sec; par malheur, à mi-chemin le pied lui a glissé et il est tombé dans la rivière.

— Ah! mon Dieu! s'écria madame Grandperrin, qui tout aussitôt jeta sur sa belle-fille un regard scrutateur, que celle-ci n'aperçut pas, car elle tenait les yeux baissés et semblait fort embarrassée de son maintien.

— Rassurez-vous, madame, poursuivit mon-